# Communiqué de presse



La Déclaration d'intention du projet Arc Europe est signée

## Arc Europe: les politiques s'engagent

Réuni à Neuchâtel, le Comité stratégique de la Haute Ecole Arc (COSTRA) a signé la «Déclaration commune d'intention» du projet Arc Europe, déjà ratifiée par les organes de décision du partenaire français de l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM). Avec cette signature, le projet de nouvel espace dans la communauté scientifique de recherche et d'enseignement supérieur de l'Arc jurassien franchit une nouvelle étape.

### Un cadre politique et financier

Par la signature de ce texte, les organes stratétiques de la HE-Arc et de l'UTBM apportent leur soutien inconditionnel à la mise en place d'un cadre politique et financier propre à concrétiser la collaboration entre l'UTBM et la HE-Arc.

Les deux institutions de formation tertiaire de Franche-Comté et des cantons de Berne, du Jura et de Neuchâtel vont ainsi être en mesure d'unir et de coordonner leurs activités de recherche, de formation et d'innovation. Et ce, de manière plus marquée dans les domaines de la microtechnique, des énergies du futur et des technologies biomédicales.

Il y a un an environ (juin 2008), les directions des deux institutions avaient déjà signé un programme cadre définissant les grandes lignes d'action. Et au mois de septembre dernier, le projet Arc Europe avait été dévoilé publiquement lors du Forum Transfrontalier, dédié à la formation qui s'était tenu au Club 44 de La Chaux-de-Fonds.

Le soutien politique, déjà manifesté à l'époque, est aujourd'hui formalisé dans la Déclaration d'intention signée ce vendredi à Neuchâtel par Sylvie Perrinjaquet (Conseillère d'Etat du canton de Neuchâtel et Présidente du COSTRA Arc), Elisabeth Baume-Schneider (Ministre du canton du Jura et membre du COSTRA Arc) et Bernhard Pulver (Conseiller d'Etat bernois et membre du COSTRA Arc).

Côté français, Pierre Moscovici (Président de la Communauté d'Agglomération du Pays de Montbéliard et Député du Doubs), Yves Ackermann (Président du Conseil Général du Territoire Belfot et Etienne Butzbach (Maire de la ville de Belfort), tous membre du Conseil d'administration de l'UTBM, avaient déjà apposé leur paraphe sur le document.

#### Des engagements réciproques

Proches géographiquement, semblables dans leur histoire et complémentaires dans leurs offres de formation, l'UTBM et la HE-Arc atteignent ensemble une masse critique de près de 4000 étudiants qui permet de placer l'Arc jurassien



au cœur du dispositif de formation.

En signant la «Déclaration d'intention» du projet Arc Europe, les organes stratégiques des deux institutions prennent des engagement spécifiques de mise à disposition de compétences, de partage d'expérience et d'infrastructures.

Ils visent également l'intensification des partenariats déjà existants ainsi que l'initiation et le développement de projets conjoints dans des pôles de compétitivité, tels que Véhicules du Futur, Design et Microtechnique.

En arrière fond, d'autres buts avoués de plus grande échelle, tels qu'une meilleure valorisation d'une longue tradition de recherche et développement, la dynamisation de l'économie régionale avec la création de nouveaux emplois et un accroissement sensible de la mobilité internationales des étudiants, des professeurs et des chercheurs.

#### Un siège à Delémont et des projets dans le pipeline

Sur le terrain, ce nouveau partenarait d'envergure va se matérialiser par la création d'un consortium entre les deux partenaires. Et la ville de Delémont a, pour des questions géographiques, d'ores et déjà été retenue pour en abriter le siège.

A noter que, sur le terrain, plusieurs projets, partenariats et échanges de professeurs existent déjà. Dès la rentrée de septembre 2009, des étudiants suisses devraient pouvoir suivre des cours blocs de l'autre côté de la frontière, et inversément.

#### Pour toute information complémentaire, veuillez vous adressez à :

Madame Sylvie Perrinjaquet, Présidente du Comité stratégique HE-Arc, Conseillère d'Etat neuchâteloise, République et Canton de Neuchâtel, Département de l'éducation, de la culture et des sports, Château, 2001 Neuchâtel, Tél. 032 889 69 00

Madame Elisabeth Baume-Schneider, Ministre du Canton du Jura, République et Canton du Jura, Département de la Formation, de la Culture et des Sports,

Rue du 24-Septembre 2, 2800 Delémont, Tél. 032 420 54 03

**Monsieur Bernhard Pulver**, Conseiller d'Etat bernois, Direction de l'instruction publique du canton de Berne, Secrétariat général, Sulgeneckstrasse 70, 3005 Berne, Tél. 031 633 85 11

Neuchâtel, le 18 mai 2009